

札幌北ロータリークラブ会報



2022-23年度スローガン
「今一度、人生の目的を考えてみる」
～当たり前ではない平和に感謝して～

2023年6月5日(月) 12:30 第2294回例会

本日のプログラム

会員増強委員会
大橋直紀様 卓話 / 新会員 入会式

会員誕生日祝

おりません
♪「我らの生業」

入会記念日祝

おりません



荻輪隆宏 会長

前回例会記録 2293回 5月22日(月) 18:30

【司 会】 荻輪 隆宏 会長
【ビジター】 おりません
【ゲ ス ト】 代書芸 様 (米山記念奨学生)
覚知頌春 様 (財団学友)

5/22 出席報告

会員数	出席	欠席	除外	MU	%
37	24	12	1	0	67

会長報告

■本日の創立 52 周年記念例会、誠にありがとうございます。心温かい皆様とお祝い出来ますこと大変嬉しく思います。準備して下さいました黒川クラブ奉仕委員長はじめ、皆様に心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

委員会報告

- ◆クラブ奉仕委員会 (黒川委員長) ・ ・ 6/10(土) ポリオ根絶チャリティーコンサートについて
- ◆地区 RYLA 委員会 (大館会員) ・ ・ RYLA 研究会のご報告



ニコニコBOX

☺ 荻輪隆宏会員：本会創立 52 周年、おめでとうございます。皆様と共に祝い出来ますこと嬉しいです。又、次年度第 4 グループガバナー補佐藤城英明会員、そして次年度第 2510 地区ガバナーエレクト出村知佳子会員のお話を勉強させていただきます。

☺ 林里紅会員：につっこにこ😊

☺ 藤城英明会員：本日入会お祝いを頂きました。ありがとうございます。入会から丸 12 年経ちました。ロータリアンとしてはまだまだですが、ご協力できますところは頑張ってご協力させていただきます。

☺ 若狭博徳会員：本日お誕生日祝いをいただきました。あつと言う間の 58 年でした。でもここではまだまだ小僧です。



メインプログラム：次年度、次次年度に向けて



次年度 第4グループガバナー補佐
藤城 英明 会員

「ガバナー補佐は、クラブと地区を結びつける大切な存在となります。ガバナー補佐とクラブリーダーが効果的に協力することでロータリーがさらに強くなります」と、教科書には書いてあり

ますが、やはりシンプルに考えるとロータリークラブは自分のクラブが最優先であり、「人に親切にしよう」「困っている方の助けになろう」「仲間と共に楽しく生きよう」が基本となると思っています。

RI会長は、世界の流れの中で何がすべての人にとって大切なことを考え、地区のガバナーはさらにその担当地区にとって何が大切なことを考え、それぞれの立場でその年の方針を立てております。各地区のガバナーは各クラブ会員にその方針を直接伝える役割があり、補佐は度々各クラブを訪問し各クラブの状況を把握してガバナーと相談し、各クラブにガバナーのアドバイスを伝えるのもガバナー補佐の役割であると思っています。

また、つい最近まで私は理解していなかったのであえて担当の地区についてご説明いたします。地図上の北海道のおおよそ東側半分側が RI 第 2500 地区、西側半分側を RI 第 2510 地区に地区割りされております。我々の所属する西側半分側の RI 第 2510 地区は、12 のグループに分割されていて、札幌市内のロータリークラブは、第 4 グループ (7 クラブ) と、第 5 グループ (8 クラブ) とに分けられております。第 4 グループは、札幌 RC、札幌手稲 RC、札幌北 RC、札幌西北 RC、札幌西 RC、札幌はまなす RC、札幌モーニング RC で、この 7 つのクラブが私の担当となるクラブです。

札幌北ロータリークラブは、ほかのクラブに比べ若い方が多く、会員数は多くはないが「人のために良いことをしたい」という献身的な思いと、実行力・行動力がああります。的確なアドバイスを頂ける尊敬できる大先輩方がいる中で、クラブの仲間はいつも平等に扱われております。まとまりのあるとても居心地のいいクラブだと感じております。

札幌北ロータリークラブの会員の多くは既に地区を動かす原動力となっております。また、その期待を感じております。皆様が積極的に参加・行動することで、必ずや多くの「成功へのチャンス」と「奉仕できることの幸せ」「人生の目的」「人生の友」を得られることと思っております。今回このような機会を頂けて、会員の皆様とご推薦頂いた蓑輪会長に心より感謝いたします。「皆様にすべての良きことが次々と起きますように」と願っております。



次年度 第2510地区ガバナーエレクト
出村 知佳子 会員

52 周年の大切な機会にこのような時間を頂きまして深く感謝申し上げます。

さて、現在は第 2510 地区ガバナーノミニー、次年度はガバナーエレクトとなる予定です。

また、昨今の Chat GTP の誕生等で、ガバナーの役割は？という問いにも、ほとんど完璧な回答が出てくる時代となりました。

様々な役割、あるべき姿に対する模範的な回答が瞬時に得られる時代になりました。

しかしながら、Take Action、いかに実践するかは私達の中にあり、自分たち自身で考え、答えを出していきます。時代が変わってもここに変わりはありません。

国際ロータリーや国際ロータリー会長のメッセージを、会員皆様へわかりやすく伝えさせて頂き、皆様のお力をお借りして、共に実践していきたいと思っています。

また、国際奉仕、社会奉仕、青少年奉仕、財団、米山など、各部門を繋げる、コネクトするお手伝いもしていけたらと考えているところです。しかしながら、1 人では何もできません。

会員皆様からお力をお借りしながら、皆様と共に歩いていきたいと思っています。

皆様には大変なお手数をおかけしますが、引き続き宜しく願い申し上げます。

懇親会



米山・財団の未来について



米山記念奨学生 代書芸さん



財団学友 覚知 頌春さん



♪手に手つないで



家庭集会レポート

テーマ「今一度、人生の目的を考えてみる」

第1班 2023年5月19日18:30～ ロイトン札幌「大和」にて

参加者：相沢 英東会員、阿部 弘会員、大西 勲会員、竹原 巖会員、中園 直樹会員、三澤 繁実会員、菘輪 隆宏会長の7名

菘輪会長より与えられた「今一度 人生の目的を考える」というテーマに沿い、阿部会員の進行役で自由意見交換会を行った。まず、テーマが高邁過ぎて難しいとの意見があったが、各自がそれなりに懸命に考え、これまで実践してきたことや反省を交えて、出席者が見解を発表して、その都度、会員間での活発なコメントや感想を述べ合うことで、実りある2時間であった(文責 中園)。

以下は、各会員が述べられたものを簡潔に要約したもので、発表順に示す。

養輪会員：3年余に及ぶコロナ禍で、これまでの日常が大きく変化、変貌したことで、それと65歳を過ぎた今、人生をあらためて考え、テーマ設定させて貰った。自分の幸せとは、家族・職員・患者さん、スタッフが嬉んでいるのが一番だと思い、それが自分の幸せであり、それが自分の人生でもあるということをあらためて気付かされた。

竹原会員：自分の仕事のことを絶えず考えていつも行動してきました。それが人生であり、仕事一筋の人生だったと思う。思いがけず病気にかかりましたが、病気になった現在も、悔いのない人生だと思っています。これからの人生は自分のことを、、、とっておりますが、やはり周りの人々の喜びの為に生きていくと思います。

大西会員：輪廻転生を信じております。これまでの私の生き方や人生での収支が少しでもプラスが多ければ、今一度人間に生まれ変わり、それもこの日本に生まれ変わってみたいと思います。仕事や職業には特に拘りはありません。

中園会員：教育熱心な養母の占いで「この子は世界を股にかけて歩く人生なので医師にきなさい」の一言で、途上国で公衆衛生活動をする人生になった。その都度その都度を懸命に生きるだけで、心からの友人が殆どいないことに気づいた。実父の願いだった「東大を出て官僚にする」のコースだったらどんな人生だったか？、亡き実母の願いは何だったかも聞きたかったな、とっている。

三澤会員：数年前からの病魔で、人生が大きく変化しました。病魔前は、順風満帆と言っていい人生でありそれなりに充実しておりました。しかし病魔に闘うことになって、あらためて、家族あつての人生、家族の幸せが自分の人生でもあると強く感じております。

相沢会員：まだ人生をしゃべる立場ではない、とっていますし、考えてもおります。戦中派の私には男の人は多くが亡くなっておりますが、女は生き延びております。その意味では人生は楽しいと思います。眼科医として盲目の人を対象に、特に緑内障の治療と予防とに関わって、ずっと歩んでいる人生です。

阿部会員：人生＝仕事だと思っています。脳に興味があったので脳外科医になりました。脳外科の手術は、後遺症が出れば患者も容易に気づき、しかも患者の生活の質やその後の人生を左右する領域です。外科医は、手術する患者の人生に責任があります。従って長く患者と付き合うのが脳外科医の人生でもあると考え、患者のより良い幸せを願っている人生です。2才の女兒、3才の女兒が、それぞれ片麻痺や歩行障害を残しながらも結婚して、2児の母親になったことは、この上ない幸せでした。

第2班 2023年5月23日18:30～ センチュリーロイヤルホテル23階「スカイレストラン ロンド」にて

参加者：養輪隆宏会長、栗原清昭会員、齊藤昌一会員、藤城英明会員、姫野芳安会員、黒川篤会員、瀧澤隆之介会員、鈴木隆也会員、若狭博徳会員、吉井千博会員、林里紅幹事、遠藤亘会員、佐々木仕会員(リポーター)、草間孝廣会員(リーダー)

佐々木仕リポーターの進行のもと、テーマに沿って皆様からのお話を頂戴しました。はからずも病気に罹患して一層健康に心掛ける方、人として生まれ持った本能を大切にしたい方、あえて目標設定をせず運命と自身の努力に任せようとする方、一念発起して札幌に戻り稼業に人生を掛けて成功に導いた方、昭和・平成をそれぞれ30年生きてさらに令和を30年家族を大切に幸せに生きたいとする方、偉大なる母親の愛と壮絶な過去の経験から人生を全うした時にその母親から褒めてもらえる人生にしたい、などなど知られざる会員の皆様の心の内を披歴されて、驚いたり感動したり共鳴したりと、普段の生活やいつもの例会では考えも及ばない、まさに自身のこれまでを振り返って未来を見通そうとした貴重なひとときとなりました。

最後に佐々木リポーターから、つつい前ばかり向いて走りがちな人生について、養輪会長の今年度のテーマのお蔭でちょっと立ち止まって、振り返って人生の忘れ物を見直せたものとなりました、という言葉が印象に残りました。連日のロータリー関連の行事が立て続き、しかも高めの会費設定にも関わらずご出席下さいました皆様に心からの感謝とリスペクトを込めまして、また今後末永いご交誼をお願い申し上げまして、第2班のレポートとさせていただきます。ありがとうございました。

第3班 2023年5月19日18:30～ ニクヤガボタイ(北一ミート)にて

参加者：赤木道子会員(リダー)、川内玄太会員(ホ)、大館政弘会員、真室潤一会員、青山雅彦会員、渡辺亮会員、星田英治会員、中村越子会員、吉田美穂会員

第三班はコロナ禍での入会者が多く、家庭集会在初めての会員が5名いる中で和やかに開催されました。ひとり一人のショートスピーチを交えながら、テーマの「人生の目的」をみんなを出した1つの共通項は次世代へ「繋ぐ・継ぐ」です。自分のコトより次の世代へ、人様に迷惑をかけず、ちゃんと税金を払って、日々周りに感謝しながら、大きな

愛を持って後悔のない1日1日を過ごしたい。子ども達やお客様・社員の事ばかり考えすぎて、自分の事も大切にしないと反省もしました。

親睦も深まり、各職種の未来へ向けた話や、途中から菱輪会長も来ていただき「ご縁が全て」という深い言葉から、どんな立場・役職でも対等に会える札幌北ロータリークラブが最高だという「慈愛」が溢れる優しい会でした。



会務報告

①次週例会は休会です。次回例会は6月5日会員増強委員会担当例会です。新入会員入会式も行いますので、皆様のご出席をお願い致します。

北クラブ情報

例会日 毎週月曜日 12:30

例会場 ロイトン札幌



札幌北RCホームページ

<http://www.sapporo-north.jp/>

- * 6月12日(月) 【クラブ奉仕】秋山記念生命科学振興財団
秋山孝二理事長 卓話
- * 6月19日(月) **第4回クラブ協議会(新旧引継)**
第2回次年度クラブ協議会(夜間)
- * 6月26日(月) 退任挨拶

他クラブ予定表

6/6日(火)

札幌西 クックデリ(株)北海道支社長 萩原氏 卓話
はまなす クラブ創立記念に因んで
札幌清田 8日繰下移動例会 ※受付なし
大通公園 クラブフォーラム

8日(木)

札幌東 札幌モーニングRCのカミネッコン植樹計画
札幌西北 青少年奉仕卓話 葛西純一委員長

10日(土)

札幌手稲 「国際大会報告」「新入会員卓話」

7日(水)

モーニング 日本風力開発(株)北海道支社長 松本氏 卓話
札幌 移動夜間例会 ※受付あり
真駒内 会員卓話 川村明伸会員
新札幌 理事・役員・委員長 退任挨拶

9日(金)

札幌幌南 イニシエーションスピーチ(新会員卓話)

12日(月)

札幌南 札幌市保健所 医療対策室入院調整担当課長
寺田氏 卓話

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※